

Le "NON formateur" dans l'éducation de l'enfant



Conseils

Dire "NON" à son enfant quand cela est nécessaire, c'est l'aimer, le protéger, le former à la vie en société.

Dans l'éducation le NON est formateur car il apprend à l'enfant que, dans la vie, il y a des limites à ne pas franchir, des règles, des valeurs, des principes à respecter.

L'enfant, le jeune puis l'adulte plus tard, doit être capable de se dire NON, capable de vivre ce NON frustrateur comme un être Responsable.

Gâter un enfant, passer à ses caprices, lui permettre de faire ce qu'il veut, c'est le mettre en danger. Un enfant aimé, entouré, doit admettre l'autorité (à ne pas confondre avec l'autoritarisme) de ses parents et des autres adultes qui vivent avec lui.

L'éducation se fait dès le plus âge : après 11-12 ans, il est bien trop tard... Mais la situation est toujours "rattrapable"...

Au fond, l'enfant sait qu'il a besoin de beaucoup d'amour mais aussi de la fermeté des adultes, il la réclame même s'il semble la contester. Dans la contestation et le rapport de force, s'établit sa personnalité, se définit son avenir social.

La tâche de l'éducateur est rendue difficile dans la société actuelle mais son importance est capitale. C'est dans la famille que l'enfant est formé avant d'être mis à l'école, c'est d'abord au sein de la famille que l'essentiel se joue...